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中原时评

河南省
报纸新闻
名专栏 锐评

智障人
沦为奴隶

是社会耻辱记录

耻辱，不仅是我们生活在一个奴役劳动时有出现的环境之中，而且我们自己也未
必不是那环境的一部分。那些奴隶，不过是因为极端的手法引人震惊，但这种震惊可
能就像重刑主义者震惊于凌迟的残酷。只要人仍然被视为工具和手段，而不是价值
和目的，程序不同的奴隶化与被奴隶化就不会绝迹。 ——《齐鲁晚报》
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谋划和做好各个方面的工作，归根到底在
于落实。落实的关键在于运作，在于创造性地
执行。运作要科学、到位，要善于找抓手，使运
作真正有效。具体到平时的工作中，当程序与
进度存在冲突，规则和效率产生矛盾时，就必须
善于运作、巧于运作、有效运作，在交叉推进中
突破这样那样的制约瓶颈。

注重运作就是发现和抢抓机遇，寻求解决
问题的最好办法，促进有效运作目的的达成。
如何发现和抢抓机遇？这就要求我们非常重
视具体项目的交叉推进：我们要交叉推进项目
的谋划和引进，交叉推进项目的报批和筹备，
交叉推进项目的主体建设和配套工程，交叉推
进项目的硬件设施和软件环境建设。其中最
重要的方法、最关键的环节，就是想方设法积
极创设条件，交叉推进项目的报批和筹备，必
要时可以打破常规，超前行动，确保项目及早落
地、顺利落地。

交叉推进项目报批和筹备，是抢抓机遇、主
动作为的客观需要。做好加快建设郑州都市
区、持续推进跨越式发展、形成中原经济区核心
增长极方方面面的工作，牵涉大大小小项目的
引进与实施。这些项目能否顺利引进和落地，
直接关系到我们系列工作的进展程度与具体成
效。一定程度上说，交叉推进项目报批和筹备，

考验着我们抓抢机遇、主动作为的智慧与能
力。在机遇面前，我们不能迟疑、不能温吞，因
为机遇稍纵即逝；抢抓住了机遇，我们必须用积
极的主动作为大力推进。一句话，系列工作都
要全力服务项目建设。

交叉推进项目报批和筹备，是站位全局、讲
求方法的必然选择。“十二五”时期，做好方方面
面的工作，要求我们必须善于运作项目和资金、
善于运作产业和企业、善于运作规划和土地，着
力改善环境、着力发挥省会优势。在交叉推进
项目报批和筹备的过程中，强调站位全局、讲求
方法，至关重要。郑州全力打造中原经济区核
心增长极，发挥好龙头作用、重心作用和示范带
动作用，必然要求交叉推进项目报批和筹备，符
合全局意识。同时，具体到项目的交叉推进，又
不能眉毛胡子一把抓，必须讲求一定的方法与
技巧。

交叉推进项目报批和筹备，是节约成本、高
效运作的具体体现。有效的运作，必然是寻求
最好方法的运作。什么是最好方法？往往没
有统一的标准。但是，具体项目的运作，“最
好方法”必然强调用最少的成本，换来最高的
效率。对此，我们必须学会“加法”和“减
法”：如何叠加具体的项目筹备与项目报批交
叉推进，才能节省时间成本和机会成本；如何

有效统筹、积极运作，才能减少项目筹备与项
目报批过程中的行政成本。更为重要的是，
项目一旦落地，就要抓紧实施，使其尽快从预
期效益转化为实际效益，内化为经济发展、社
会进步和民生福祉。

交叉推进项目报批和筹备，是创新机制、务
求实效的科学探索。任何机制的革新与完善，
都需要不断磨合、寻求最优。在具体项目依法
合规筹备和报批的过程中，站在务求实效的角
度，探索性地创新机制，一方面是为提升我们常
态的审批效率和水平，另一方面，探索和创新的
过程，也是将删繁就简、优化机制的过程。程序
的简化、过程的透明，辅之以用人机制的创新、
工作作风的营造，我们部门内部、部门之间的有
效沟通，必将进一步加强，具体项目的筹备、报
批和落地必然一路畅通。

“十二五”的大幕即将拉开，做好加快建设
郑州都市区、持续推进跨越式发展、形成中原经
济区核心增长极方方面面的工作，要求我们必
须学会交叉推进项目建设。这是对领导干部提
出的新要求，也是新形势下促进经济发展、社会
进步必须遵循的科学方法。做好了交叉推进项
目建设，才能确保我们的各项发展工作能够有
效运作，工作效能才会逐步提升，项目建设才能
稳步加快，跨越式发展才能不断推进。

以具体求跨越 系列评论

车船税会否驶出民意轨道
全国人大常委会法制工作委员会14日

向社会公布了公开征求车船税法草案意见
的结果。结果显示，在收到的近 10万条意
见中，建议对草案进行修改、降低税负的意
见占54.6%。 （1２月15日《新京报》）

还记得当初民意千呼万唤的《反垄断
法》，也曾公开征集民意，大家也都十分踊
跃地献计献策，可是最终出台的条文却与
民意相去甚远。缺乏相关配套细则的反垄
断之剑，只是一支断柄残剑。

同理，现在车船税草案征集意见阶段已
毕，民意期盼汇聚起来不过一句话：不要再
想着法儿从百姓兜里掏钱了。不管是并入
燃油税，还是考虑车辆折旧情况差异征收，
都不是没有可着力可改变之处。关键是，
有没有这个诚意和决心。到底有无诚意，
下一阶段立法会否驶出民意轨道，现在民
众都睁大眼睛看着呢。 李晓亮

便宜菜谱背后的民生焦灼
近日，南京市级机关事务管理局网站

上“每周菜谱”被网友截图并发布在各大网
站上，因菜品丰富、价格便宜而遭到网友围
观和质疑。官方回复称“是误会”，目前该
网页已被删除。 （12月15日《扬子晚报》）

不患寡而患不均，在物价频频波动，民众
均感生活压力的现实情境下，百姓对于社会
公平的诉求和渴望显得尤为强烈。因而，权
力部门有任何的不公现象和权力自肥的身
影，都极容易被公众洞察并引发民怨，机关食
堂“便宜菜谱”正是在百姓餐桌成本攀升的情
境下，引起了公众的聚焦。 时言平


